
 
 

 

Sedrun Disentis Tourismus 

 

Protokoll der 19. ordentlichen Generalversammlung  

 

Donnerstag, 04. Oktober 2018 um 20.00 Uhr  

in der Halle Cons in Disentis 

 

 

Traktanden  

1.  Begrüssung durch die Präsidentin 

 

2.  Genehmigung Protokoll der 18. Generalversammlung vom 18. Januar 2018 in Sedrun 

 

3.  Jahresbericht 2017/18 

 

4. Präsentation Jahresrechnung 2017/18 

 
5.  Revisionsbericht 

 

6.  Genehmigung der Jahresrechnung 2017/18 

 ➢ Décharge-Erteilung an die Organe  

 ➢ Wahl der Revisionsstelle 

 

7.    Wahl des Vorstandsmitgliedes aus Tujetsch / Disentis 

 

8. Information zur neuen Leistungsvereinbarung 

 

9.  Anträge gemäss Art. 8 der Statuten 

 

10. Informationen: 

 ➢ Graubünden Ferien stellt Marketing-Massnahmen für SDT vor 

 

11. Varia  

 

 

 

 



 
 

Trakt. 1 Begrüssung durch die Präsidentin 

 
Die Präsidentin begrüsst die Anwesenden zur 19. ordentlichen Generalversammlung von 

Sedrun Disentis Tourismus.  

Sie stellt fest, dass die Versammlung ordnungsgemäss einberufen wurde und somit 

beschlussfähig ist. 

 

Speziell begrüsst die Präsidentin unsere heutigen Gäste Simona Barmettler, die Nachfolgerin 

von Herr Hans Kaspar Schwarzenbach, die sich anschliessend kurz vorgestellt hatte. 

Auch begrüsst Corinne die Gemeindepräsidentin der Gemeinde Andermatt, Vertreter der 

Tourismusorganisation AUT sowie Vertreter aus der Nachbargemeinde Sumvitg 

 

Medien:  

Herzlich willkommen sind auch alle Medienschaffende und besten Dank im Voraus für die 

Berichterstattung. 

 

Zahlreiche Mitglieder, Firmen, Gäste und Eingeladene haben sich entschuldigt. 

 

Die Generalversammlung wird in deutscher Sprache durchgeführt. Alle Anwesenden können 

sich in der von ihnen gewünschten Sprache in Deutsch oder Romanisch äussern. 

 

Die 19. ordentliche Generalversammlung beinhaltet folgende Schwerpunkte: 

 

1. Begrüssung und Einleitung  

2. Protokoll der SDT-GV vom 18.01.2018  

3. Jahresbericht 2017/2018  

4. Präsentation Jahresrechnung 2017/2018  

5. Revisionsbericht   

6. Genehmigung der Jahresrechnung/ Wahl Revisionsstelle 

7. Wahl eines Vorstandsmitgliedes aus Tujetsch/Disentis 

8. Informationen zur neuen Leistungsvereinbarung  

9. Anträge gem. Statuten Art. 8 
10. Informationen zum Marketing  

11. Varia 

 



 
 

 

Anwesende Mitglieder mit Stimmrecht: 56   Absolutes mehr: 28 

 

Als Stimmenzähler werden Herr Brugger Curdin und Herr Müller Andy gewählt.  

 

Zur Traktandenliste: Statutarisch müssten an der diesjährigen Generalversammlung Wahlen 

stattfinden.  

 

Die Präsidentin; Gemäss Traktandum 7 stehen Wahlen an. Wir haben ein Kandidat aus 

Sedrun wie auch aus Disentis, so dass wir statutengerecht die Wahlen durchführen können 

und dass der Vorstand mit 7 Mitglieder wieder vollzählig ist.  

 
Die vorliegende Traktandenliste wird mit einstimmig genehmigt.  

 

Trakt. 2 Genehmigung Protokoll der a.o. SDT Generalversammlung vom  

  18. Januar 2018 

 

Das Protokoll der a.o. Generalversammlung wird ohne Änderungen mit 51 Ja-Stimmen und 5 

Enthaltungen genehmigt.  

 

 

Trakt. 3 Jahresbericht 2017/18 

 

Der Jahresbericht 2017/18 haben die Mitglieder mit der Einladung erhalten, oder er konnte 

von der Homepage von Sedrun Disentis heruntergeladen werden. 

  

Corinne Staub fasste in ihren Worten den Jahresbericht 2018 von SDT zusammen: 

 

SDT befinde sich zurzeit in einer touristisch äusserst schwierigen Zeit. Zudem höre sie 

immer wieder «Wir sollten SDT stärken». In solchen Zeiten ist die Zusammenarbeit, hohes 

Qualitätsdenken, Freundlichkeit, Innovation und Kontinuität enorm wichtig. Auch seitens 

Vorstands verfolgt man dieses Ziel und setzt genau dort an damit SDT gestärkt in die 

Zukunft blicken kann. Wichtig ist hier: nicht nur mit gestärktem Vorstand, sondern auch mit 

einer gestärkten Organisation, die auch Verantwortung und Kompetenzen übernimmt.  

Damit SDT die Verantwortung und Kompetenzen übernehmen kann braucht es das 

Vertrauen von Leistungsträgern, Bergbahnen, Einheimischen und Zweitwohnern der 

Gemeinden Tujetsch und Disentis. 

 

Frau Müller-Hemmi ergänzt mit einer Bemerkung zum Jahresbericht 2018. Verantwortung, 

Kompetenzen sowie Vertrauen ist sehr wichtig und sie ist auch der Meinung das dies ein 

wichtiger Schritt wäre für in die Zukunft. Leider vermisse sie einige Sachen, die zu diesen 

Vertrauenspunkten und zur Stärkung von SDT führen.  
Ihrer Meinung nach – zusammen mit dem Auftrag von SDT – ist dieser Jahresbericht nicht 

vollständig. Folgende Themen fehlen: Information über Gästekarten, Gästebetreuung oder 

Information zur Strategie und Organisation. 

Frage von Frau Müller-Hemmi an Corinne Staub:  

Was ist die Haltung vom Vorstand in Bezug auf die Zusammenarbeit mit den Bergbahnen?  



 
 

Antwort Corinne Staub: Der Vorstand war selbst überrascht von der Absage zur 

Marketingkooperation mit den Bergbahnen, welche durch die beiden Gemeinden erbracht 

wurde (ohne Kenntnis von SDT). Corinne erläutert, dass der Vorstand es sehr begrüssen 

würde, wenn die beiden Bergbahnen miteinander zusammenarbeiten. Des Weiteren wurde 

in der Absage klar kommuniziert, dass SDT noch mit der Zusammenarbeit warten möchte. 

Ausserdem hat Sedrun Disentis Tourismus einen anderen Auftrag bzw. eine 

Leistungsvereinbarung mit den Gemeinen, die klar aufzeigt welche Strategie und Aufgaben 

Sedrun Disentis Tourismus erbringen muss. Und sofern die beiden Gemeinden und der 

Kanton keine Zustimmung zur Zusammenarbeit mit dem Marketingpool geben, so lange wird 

SDT keine Kooperation mit den Bergbahnen haben.  

 

 
Der Jahresbericht 2017/18 wird von der Generalversammlung mit 39 Ja-Stimmen und 17 

Enthaltungen und 2 Nein-Stimmungen genehmigt. 

 

 

Trakt. 4 Jahresrechnung 2017/18 

 

Die Erfolgsrechnung und die Bilanz von Sedrun Disentis Tourismus wurden im Jahresbericht 

und auf der Website präsentiert und sind unter http://www.disentis-sedrun.ch/ueber-

uns/berichte.html weiterhin zu finden.  

 

Hans Kaspar Schwarzenbach erläutert die Jahresrechnung.  

 

In der Jahresrechnung findet man als Vergleichszweck 5 Spalten. In der Spalte Budget 2018 

wurden tiefer budgetiert aufgrund des verkürzten Geschäftsjahres per 31.12.2018 (auf 

Wunsch der Gemeinde bezüglich der Leistungsvereinbarung). Die Budgetzahlen wurden 

linear auf 67% verkürzt. 

 

Total Ertrag: Fr. 1‘802'559.16 Total Aufwand: Fr 1‘802'559.16 

 

Die Erfolgsrechnung von Sedrun Disentis Tourismus weist im Geschäftsjahr 2017/18 einen 

Gewinn von CHF 8'772.95 per 30. April 2018 aus.  

 

Fragen von Herr Kurt Baumgartner: 

Kurt Baumgartner: SDT weist CHF 250’00.00 Rückstellungen auf. Laut Herr Baumgartner 

sind dies Gelder aus der Gästetaxen, die nicht ausgegeben werden. Zudem werden von 

Mitgliedern viel Geld eingenommen, die schlussendlich nicht ausgegeben werden. Ist dies 

Gesetzeskonform, sowie entspricht dies dem Tourismusgesetz? Wieso werden diese Gelder 

nicht ausgegeben? 

 

Hans-Kaspar: Die Rückstellungen müssen seiner Meinung nach nicht «rasch» ausgegeben 

werden. Eine solche Reserve ist grundsätzlich nicht zu hoch für einen Betrieb mit rund 

2‘000‘000 CHF Umsatz. Betreffend Einsparungen hat SDT weniger ausgebgeben als im 

Vorjahr budgetiert wurde. Diese Einsparungen sind vor allem im Personalmanagement und 

http://www.disentis-sedrun.ch/ueber-uns/berichte.html
http://www.disentis-sedrun.ch/ueber-uns/berichte.html


 
im Produktmanagement zu verzeichnen. Zudem kann es auch sein, dass SDT durch Events 

(die abgesagt wurden) Gelder eingespart hat. Hans-Kaspar erinnert daran, dass er 2013 

Lohnzahlungen erst verspätet hätte auslösen können da sie damals fast nicht mehr liquide 

waren.  

Ob dies Gesetzeskonform ist, möchte Hans-Kaspar klar vermerken, dass Sedrun Disentis 

Tourismus durch eine unabhängige Firma revidiert wird und einen Revisionsbericht erhält. 

 

 

Trakt. 5 Revisionsbericht 

 

Die Durschei Fiduziaria revidiert die Jahresrechnung bereits zum zehnten Mal. Herr Edgar 

Durschei erwähnt, dass sie die Jahresrechnung auf Gesetzeskonformität geprüft wurde. 

Zudem erwähnt er, dass die Rückstellung nicht nur als eine Position in der Bilanz 

ausgewiesen wurde, sondern auch definiert und zweckgebunden ist.  

Herr Edgar Durschei liest den Revisorenbericht der Generalversammlung vor: 



 

 
 

 

Die Anwesenden haben keine Fragen zur Rechnung oder zur Revision. 

 

Trakt. 6 Genehmigung der Jahresrechnung 2017/18 und Décharge-Erteilung 

an die Organe 

 

Die Präsidentin stellt den Antrag, die Jahresrechnung 2017/18 zu genehmigen. 

 

Die Jahresrechnung 2017/18 und die Bilanz werden mit 52 Ja-Stimmen und 4 Enthaltungen 

genehmigt. Gleichzeitig wird dem Vorstand Décharge mit 53 Ja-Stimmen, 2 Enthaltungen und 

1 Nein-Stimme erteilt. 



 
Wahl der Revisionsstelle 

Gemäss Statuten Art. 11 kann die GV eine Treuhandgesellschaft mit der Rechnungsrevision 

beauftragen. Der Vorstand beantragt die Durschei Fiduziaria SA zur Wiederwahl.  

Die Revisionsstelle wird einstimmig für ein weiteres Jahr gewählt.  

 

Trakt. 7  Wahl vom Vorstandsmitglied aus Tujetsch / Disentis 

 

Herr Marcus Weber schlägt Silvio Schmid, CEO Andermatt-Sedrun Sport AG, wohnhaft in 

Sedrun zur Wahl als neues Vorstandsmitglied vor. Silvio Schmid stellt sich und ihre 

Beweggründe und Motivation kurz vor. 

 

Silvio Schmid wird mit 43 Stimmen zum neuen Vorstandsmitglied gewählt. 

 

Der Vorstand schlägt Priska Müller, Gastgeberin REKA Disentis, wohnhaft in Mompè Medel 

zur Wahl als neues Vorstandsmitglied vor. Priska Müller stellt sich und ihre Beweggründe 

und Motivation kurz vor. 

Aus dem Publikum wurde ein Antrag erteilt, die Wahl von einem zusätzlichen Mitglied aus 

Disentis sei nicht Statutenkonform, da dies nicht auf der Traktandenliste ersichtlich war. Der 

Antrag, auf die Wahl eines Vorstandsmitglieds aus Disentis zu verzichten wurde mit 46 

Nein-Stimmen, 20 Ja-Stimmen und 6 Enthaltungen unterstützt.  

 

Wortmeldung Frau Müller-Hemmi: Corinne Staub zähle als Disentiser-Vertreterin im 

Vorstand und aus diesem Grund brauche es niemanden aus Disentis. Sonst sei der Vorstand 
nicht korrekt aufgestellt. 

 

Das Traktandum muss 20 Tage vor der GV auf der Traktandenliste ersichtlich sein. 

Deswegen wurde nur 1 Vorstandmitglied (Silvio Schmid aus Sedrun) gewählt. 

 

Trakt. 8 Informationen zur neuen Leistungsvereinbarung (LV) 

 

Corinne Staub informiert über die geplante Leistungsvereinbarung, welche zusammen mit 

den Gemeinden erarbeitet werden sollte und in Verhandlung ist. Die wichtigsten 6 

Eckpunkte: 

- Geschäftsjahr anpassen (Wunsch der Gemeinden damit sie detaillierter 
kommunizieren können) 

- SDT soll in Zukunft für alle Inkludierungen der Angebote in der Gästekarte zuständig 

sein 

- Jahresrechnung muss detaillierter aufgelistet werden 

- Alle Events werden in Zukunft über SDT finanziert und organisiert 

- Wechsel zur AG  

- Finanzierung: 30% behalten die Gemeinden für den Bau- und Unterhalt der 

Tourismus-Infrastruktur zurück 

 



 
Herr Christian Peyer bedankt sich bei Robert Cajacob für die stets gute Zusammenarbeit, 

die sie in den letzten 2 Jahre pflegen. Was er nicht akzeptieren kann ist wie die LV in 

Zukunft aussehen sollte. Er ist nicht einverstanden, dass die Gemeinden der 

Gesamteinnahmen (GT/TFA) 30% für Infrastruktur zurückbehalten.  

 

Herr Placi Berther ist hier mit der Meinung von Christian Peyer nicht einverstanden. Denn 

welche „Versprechungen“ an Zweitwohnern abgegeben sind spielt keine Rolle, denn 

massgebend ist die Rechtslage. Zudem muss SDT im Auftrag der beiden Gemeinden die 

Aufgabe (gemäss LV) ausführen. Er fügt zum Schluss noch an „SDT ist einfach ausführendes 

Organ, der beiden politischen Gemeinden“. 

Trakt. 9 Anträge gemäss Statuten Art. 8 

 

Es sind keine Anträge gemäss Statuten Art. 8 (bis 10 Tage vor der GV) eingegangen. 

Trakt. 10 Marketing 

 

Kerstin Sigron von Graubünden Ferien informiert über die Marketing-Massnahmen für 

Sedrun Disentis Tourismus. SDT und GRF informieren die Leistungsträger regelmässig 

elektronisch über die Marketingmassnahmen und deren Reportings. Dieses Reporting kann 

auf der Website von SDT angeschaut und heruntergeladen werden. Des Weiteren 

informierte Frau Sigron über das neue Gian & Giachen Video, welches GRF für die Region 

Sedrun Disentis lanciert hatte. 

 

Corinne Staub bedankt sich bei Kerstin Sigron für die ausführliche Präsentation. Zudem 

bittet sie Hans-Kaspar auf, über das Thema Gästekarte Winter zu informieren. 

 

Hans-Kaspar: SDT hat im Winter 2018/19 ein neues Angebot in der Gästekarte. NEU: Die 

Matterhon Gotthard Bahn, dass Wellness im Bogn Sedrun, Langlauf und der Bio-Pferdelift.  

Ausblick Sommer 2019: Es sind noch keine Verträge mit den Bergbahnen / Leistungsträger 

abgeschlossen.  

 

Trakt. 11 Varia 

 

Die Präsidentin bedankt sich in Ihrem Schlusswort bei den Vorstandskollegen, dem Team 

SDT für die gute Zusammenarbeit. 

 

Ebenso bedankt sich die Präsidentin bei allen touristischen Leistungsträger, den 

Gastronomen der Gemeinden Tujetsch und Disentis, sowie bei den Bergbahnen von Sedrun 

und Disentis für Ihren Einsatz und für Ihren unternehmerischen Beitrag zur touristischen 

Weiterentwicklung der Feriendestination. 

 

Die Generalversammlung schliesst um 22.45 Uhr und die Präsidentin lädt alle Anwesenden 

zum Umtrunk ein. 

 



 
 

Disentis/Mustér, 04. Oktober 2017 

 

 

Präsidentin  Die Aktuarin 

 

 

 

 

 

 

Corinne Staub Simona Barmettler 

   
 


